

Dgo 9 Septiembre 1973

# Impasse en la UP

Con una "impasse generalizada" terminó la reunión en La Moneda, en la cual el Comité Ejecutivo de la Unidad Popular proyectaba dar forma a una declaración que reflejara lo que se ha denominado como "un consenso mínimo" para llamar al Partido Demócrata Cristiano a reanudar el diálogo con el Gobierno y las ideas de los distintos partidos de la combinación oficialista con respecto a la posibilidad de un plebiscito. Estas dos materias, las más importantes de un extenso temario que abarca la situación política general del país, constituyeron las piedras en el camino del acuerdo. La sesión, en la que no estuvo presente el Presidente de la República, terminó sin pronunciamiento y los asistentes en su mayoría se retiraron alterados y fueron a los respectivos partidos al parecer en busca de una respuesta y volver a La Moneda para reunirse esta vez con el Jefe del Estado.

## CONSENSO MINIMO

El consenso mínimo mencionado, según fuentes muy bien informadas, abarca todas las exigencias del PDC para reanudar el diálogo. Esto es promulgación de la reforma constitucional que establece las tres áreas de la economía, promulgación de un cuerpo legal similar que ordena la entrega de las tierras agrarias reformadas a los asentados a título de propiedad sin ingerencia estatal, solución de una serie de problemas en las comunicaciones sociales (situación del Canal 9, la Papelera y precios racionales para sus productos, libertad de expresión en general, sin coacción a través de la distribución de propaganda, que debe ser justa y equitativa); disolución y desarme de los grupos armados; restablecimiento del orden público y la institucionalidad.

Todo esto —según se comentó— representa un hueso demasiado duro para socialistas, mapucheistas e izquierdistas cristianos, que ayer plantearon su oposición a cualquier forma de

acuerdo. Esto sin contar que también en el seno del Partido Comunista existe un sector (que se manifiesta a través del diputado Jorge Insunza), que se declara abiertamente contrario al diálogo.

Por otro lado, el plebiscito sólo al ser enunciado crea desacuerdos. Por lo pronto está la posición radical de que "el plebiscito no resuelve ninguno de los problemas, e incluso puede agudizarlos". Y los radicales no están solos en este predicamento.

Orlando Cantuarias, quien, junto con Hugo Miranda, representó al PR en la reunión, expresó al término de ella que la posición de su colectividad había sido la de apoyar la entrega de la decisión al Primer Mandatario.

Informó que se había hecho un análisis general y amplio de la situación, revisándose todos los hechos políticos. Indicó que se habían barajado diversas alternativas, las cuales serían expuestas al Presidente Allende, para que resuelva las medidas que se van a adoptar. Hay una resolución para que el Jefe del Estado elija entre alternativas que se le propondrán para adoptar todas las medidas que sean conducentes a normalizar la situación del país.

## MOLESTO GUMUCIO

El dirigente de la Izquierda Cristiana, Rafael Agustín Gumucio, abandonó el recinto y al ser interrogado sobre la reunión evidenció estar bastante molesto. "Voy al partido a informar", dijo. Cuando se le consultó si había habido resolu-

5475  
ciones, contestó: "No hubo acuerdos".

—¿Asistió el Presidente Allende a las conversaciones en algún momento?

—"No estoy en condiciones de informar".

—¿Qué se acordó con respecto al plebiscito?

—"No hubo acuerdos, les digo".

Voceros extraoficiales informaron más tarde que el Subsecretario General del Partido Socialista, Adonis Sepúlveda, había sido comisionado para entregar al Presidente Allende la opinión de las distintas colectividades de la Unidad Popular.

Entre estas opiniones surge nuevamente como problema la posición del PS en cuanto a exigir que el Gobierno recabe de la Armada Nacional el retiro de la petición de desafuero contra el senador Carlos Altamirano.